



Consejo Económico y Social

Distr. general
24 de abril de 2013
Español
Original: inglés

Período de sesiones sustantivo de 2013

Ginebra, 1 a 26 de julio de 2013

Serie de sesiones de alto nivel: examen ministerial anual

Declaración presentada por Institute for Conscious Global Change, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

13-31116X (S) 070613 070613



Se ruega reciclar 



Declaración

El Proyecto del Milenio: un marco visual para el desarrollo sostenible

La tecnología crea constantemente nuevas oportunidades para cambiar y mejorar el mundo en que vivimos. La organización Institute for Conscious Global Change ha adoptado la tecnología actual para crear un enfoque innovador y revolucionario del desarrollo internacional. Nuestro objetivo es utilizar los sistemas de información geográfica para crear modelos virtuales de desarrollo centrados en la infraestructura con el fin de alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio en todos los países menos adelantados a partir de los tres países piloto, a saber, Haití, la República Democrática del Congo y el Afganistán.

Estamos utilizando la tecnología de los sistemas de información geográfica para crear mapas detallados que revelen las necesidades de cada país en materia de infraestructura. Más concretamente, nuestros sistemas de información geográfica deberán:

- a) Mostrar el paisaje en su estado actual;
- b) Mostrar el desarrollo previsto de infraestructuras en el paisaje actual;
- c) Crear un foro atractivo para la educación de los ciudadanos mediante el uso de mapas interactivos que incluyan cuestiones como el desarrollo, la cultura, la economía, la agricultura sostenible y los desastres naturales.

En nuestras instalaciones se reúnen los datos obtenidos a partir de multitud de fuentes mediante el envío de fotografías etiquetadas geográficamente a nuestro equipo de sistemas de información geográfica por medio de teléfonos inteligentes. A continuación, los mapas evolutivos se cargan en línea para su divulgación al público. Esta experiencia interactiva y visual servirá para empoderar a los ciudadanos, al proporcionarles los conocimientos necesarios para convertirse en agentes de un cambio positivo para su país. Junto con los esfuerzos individuales, el desarrollo de la infraestructura garantizará que los gobiernos proporcionen a todos los ciudadanos las herramientas y la seguridad necesarias para generar cambios.

Nuestro equipo de investigación, en colaboración con los sistemas de información geográfica y los equipos de infraestructura, podrá determinar las necesidades de las comunidades mediante el análisis de mapas detallados en línea. De este modo, podrán establecerse recomendaciones relativas a las infraestructuras en función de las necesidades específicas de cada comunidad. Para diseñar nuestras estrategias y mapas de desarrollo es necesaria la colaboración interna y externa. Con la participación de los dirigentes comunitarios, los gobiernos locales y nacionales, los grupos interesados de carácter privado y las organizaciones no gubernamentales, nuestra organización puede realmente contribuir a crear una alianza mundial para el desarrollo.

¿Por qué nos centramos en la infraestructura y en el empoderamiento? El crecimiento económico y el empleo estable en las comunidades locales pueden lograrse mediante grandes proyectos de infraestructura. El *Washington Post* ha publicado recientemente un artículo sobre los beneficios económicos que conllevan los nuevos proyectos de infraestructura para la economía estadounidense. Esto también puede aplicarse a los países en desarrollo, donde la creación de

dispensarios, hospitales o instalaciones de saneamiento crearía mayores oportunidades educativas y puestos de trabajo altamente cualificados a largo plazo, además de beneficiar a las comunidades vecinas.

El registro y seguimiento de este desarrollo también servirá para coordinar los proyectos de las organizaciones no gubernamentales locales y establecer un objetivo común unificado, en lugar de proyectos individuales dispersos. Esta coordinación resulta fundamental. En el caso de Haití, el United States Institute of Peace estima que existen más de 3.000 organizaciones no gubernamentales que trabajan sobre el terreno. Lo que resulta aún más problemático es su falta de progresos. Sin lugar a dudas, los programas individuales, la falta de colaboración y la falta de responsabilidad han llevado a una situación donde muchos haitianos contemplan la ayuda como un flagelo.

La organización considera que los modelos de infraestructuras virtuales específicos para cada país permitirán a los países menos adelantados cumplir con los Objetivos de Desarrollo del Milenio, al tiempo que construyen economías sostenibles y dinámicas. Mediante la innovación tecnológica y su especial atención a la infraestructura y el empoderamiento, la organización cree que nuestro enfoque revolucionario del desarrollo realmente servirá para destacar la importancia de la igualdad.
